
令和５年４月分（６件） 

 

【自習スペースについて】 

内容  こんにちは。市内に住む高校 3 年生です。受験勉強やテスト勉強をするのに自習スペ

ースがあるといいなと思いました。木更津市には合同庁舎のビルに学生が無料で使える

自習スペースがありました。図書館も利用しますが開館時間が短く定休日もあるため使

える時間が限られてしまいます。周りの学生も自習スペースを求めている声が多いです。

どこか自習スペースとして利用出来ないでしょうか？よろしくお願いします。  

 
【R5.4.3受理】 

回答 ご質問をいただき、ありがとうございます。 また、回答が遅くなり申し訳ございま

せん。 

お探しの自習スペースについて、下記の施設をご紹介させていただきます。 

①館山市コミュニティセンター（館山市北条 740-1） 

このセンターは、主に「保健センター」と「中央公民館」等の複合施設です。 

図書館と同様に、生涯学習の拠点である中央公民館では、サークル活動や公民館講座

などが行われています。 

その一つの機能として、館内に図書室を設けて、現在もサークルの方々が調べものを

したり、静かに読書したりしています。 

この中央公民館内の図書室が、お探しの「自習スペース」として、ご希望に沿うもの

として考えます。 

このセンターは休館日（第３日曜日・祝日・年末年始）を除き、午前９時から午後９

時まで開館していますので、一度、中央公民館へ足をお運びいただければ、担当職員が

ご案内させていただきます。 

②無料で使えるコワーキングスペース 

LAC館山（館山市北条 2861）の「コミュニティスペース」や、館山信用金庫（館山市

北条 1634）の「安房総合支援プラットフォーム」等があります。詳しくは、下記サイト

にまとめておりますのでご覧ください。 

【館山市ワーケーション推進サイト URL】 

 https://tateyama-workation.jp ワーケーション推進サイト 

【館山ワーケーションマップ URL】 

  https://catalog.ds-ai.net/dsb008152/i_views/detail/2 マップ直リンク 

このたびは、貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

高校 3年生ということで、受験勉強など大変だと思いますが、頑張ってください。 

 

                        【R5.5.19回答】 

 

【有害鳥獣の焼却施設について】 

内容  新聞で見ましたが、焼却処分の前にもっと手軽に買えることが出きるような、ジビエ

を、販売することは出来ないのでしょうか？今は健康志向が高まり買う方も増えている

のでは？ただ買おうとしても価格が高く手が出しにくい、捨てるようなら安く売ってほ

しいです。 

 

                                【R5.4.5受理】 

回答 「館山市有害鳥獣焼却処理施設」で焼却処分されるのは、発見された時点で既に死亡

していたり、感染症の疑いがあるなど、食肉としての利用に適さない個体となります。 

 捕獲された新鮮な個体は、「千葉県野生鳥獣肉に関わる衛生ガイドライン」に準じて、

迅速かつ適切に処理をし 、安心・安全なジビエとして有効に活用されています。 

 販売価格は、事業者が決定しているものですが、家畜と違い安定供給が難しく、衛生



面に相当の配慮が必要なため、一定程度の単価が必要と伺っています。 

 なお、館山市内では、イノシシ肉等のジビエについて、下記の施設でお買い求めいた

だくことができます。 

通信販売も行われておりますので、ご利用ください。 

 ①館山ジビエセンター（TGC）：館山市西長田１１６３－５ 

  ホームページ：https://tateyamagibiercenter.com/ 

 ②館山ヴィルトファクトリー：館山市伊戸２１２４－１ 

  ホームページ：https://www.tateyama-wildfactory.com/ 

このたびは、貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

  

                        【R5.4.28回答】 

 

【市役所までの行き方】 

内容  東京からバスで館山駅に行き、そののちそこから市役所へ行く予定があります、駅で

タクシーは簡単に乗れますか？もしくはバスで駅から路線バスなどで市役所に行けます

か？何処に問い合わせていいかわからないのでここに問い合わせます。宜しくお願い致

します。 

   

【R5.4.6受理】 

回答 この度はお問合せいただき、誠にありがとうございます。また、回答が遅くなり申し

訳ございません。 

ご質問の件について、以下のとおり回答いたします。 

館山駅から市役所までの移動手段ですが、大きく 3つあります。 

①市街地循環バス（1日 6便運行、水曜日運休）所要時間 5分 1乗車 100円 

 館山駅発 9：00、10：25、11：25、12：25、14：15、15：15 

 （上記は 5月までの情報です。6月以降は時刻・運賃変更があります） 

②タクシー 3分程度 通常 1～2メーターで到着 

 館山駅にはタクシーが常駐していますが、時間帯によっては出払ってしまい、お待

ちいただくことがあります。 

③徒歩 約 12分（距離 1km程度） 

 館山駅から市役所までの地図につきましては、下記ホームページをご覧ください。 

 ＜https://www.city.tateyama.chiba.jp/shisei/page100010.html＞ 

ご都合に合わせ、上記手段のいずれかの手段でお越しいただければと存じます。 

何卒よろしくお願いいたします。 

 

【R5.4.27回答】 

 

【学校と PTAについて】 

内容 小学校に子供を通わせております。さっそく本題に入らせていただきます。PTAへの加

入は任意であるにもかかわらず、学校が「あたかも加入義務があるかのように見せてい

る」と感じる点がいくつかありましたので意見させていただきます。 

【1】入学説明会にて、学校と PTAの説明を混同していた。具体的には、説明会資料の中

盤に PTAの書類を挟んでおり、また、保護者会員ではなく先生が PTAの説明をしていた。

PTA加入に関して任意である事の説明も無かった。 

【2】PTAへの加入意思を示す申込書や、会費引き落とし口座の申込書等が配布されない

にもかかわらず、無断で学校集金と抱き合わせで PTA会費が引き落とされている。 

【3】授業参観と懇談会との間に PTA総会が挟まれている。義務があるかのように騙し PTA

会費を交付させた場合は、詐欺罪に該当する可能性があるようです。 

以上につきまして、市としてどのようにお考えか。また、今後の方針についてお聞か



せください。最後になりましたが、新しい市長のご活躍に期待しております。 

 

 【R5.4.21受理】 

回答 お手紙を拝見しました。 

ＰＴＡ活動は、保護者と教職員両者の協力体制のもと、学校における教育環境の整備、

児童生徒の安全安心を考えた見守り活動、家庭の教育力の向上等、様々な活動を通して

児童生徒を支えており、その活動に対して、市としても大変感謝しています。 

また、ＰＴＡは、各学校単位で定められた規約により保護者と教職員で構成され、自

主的に運営を行う任意の団体であり、結成や加入を義務付ける法的根拠はなく、その活

動は全て児童生徒のための自発的な活動であると認識しています。  

この度、小学校でのＰＴＡに関する資料や説明、ＰＴＡ会費の集金方法、ＰＴＡ総会

の開催方法等について、「学校の教育活動とＰＴＡ活動を混同している」、「加入義務があ

るように感じた」、というご指摘をいただきました。 

ＰＴＡはあくまで自主運営の任意団体ですので、学校に対しては、教育委員会を通じ

て、保護者に学校の教育活動とＰＴＡ活動を混同していると受け取られることがないよ

うに注意喚起をするとともに、各学校のＰＴＡに対しては、館山市ＰＴＡ連絡協議会と

いう連絡組織がありますので、そちらを通して同様の注意喚起を行っています。 

共働きの家庭が増えている中で、保護者の皆様のＰＴＡ活動への負担感が増している

ことが全国的に課題となっていると認識しておりますが、児童生徒が楽しく安全に学校

生活を過ごすための環境づくりには、行政や学校だけでなく、保護者の皆様のご協力も

必要であると考えております。 

館山市におきましても、引き続き「ＰＴＡ活動の意義や、学校、地域の実態などを踏

まえつつ、時代に即した活動の在り方を各ＰＴＡでご検討いただくよう」伝えていきた

いと考えております。 

この度は貴重なご意見、ありがとうございました。 

 

【R5.5.17回答】 

 

【ゴミ屋敷について】 

内容 

 

 

 

私の住んでいる地区にゴミ屋敷があり、８５歳の女性が一人で暮らしています。 

 ゴミが門のところまで積まれて、家の中もゴミだらけの様子です。猫もたくさん飼っ

ています。 

 いろいろなところに相談したのですが、結局解決できないままです。近所の人は、風

が吹くとゴミが飛んでくるとか、猫が車の下に入るなど苦情を言っています。 

 ゴミ屋敷の条例があるところでは解決できることもあるそうなので、今回連絡させて

いただきました。解決策を検討していただければと思います。よろしくお願いいたしま

す。 

 

【R5.4.24受理】 

回答 

 

 

 

この度は、「市長への手紙」をいただき、ありがとうございます。 

 全国において、いわゆる「ごみ屋敷条例」を制定している自治体は少ないものと認識

しておりますが、ご指摘のとおり、条例の内容としては、ごみ屋敷ごとの状況に応じた

支援を行為者に助言するなど、解決できることもある一方で、あらゆる事例に対応する

ことが困難なケースもあると認識しています。 

 高齢者の「ごみ屋敷」については、ご本人の心身の不調に原因がある場合など、その

背景には、個別の諸事情があるものと認識しています。いろいろなところにご相談され

たものの解決の糸口が見い出せずお手紙をいただいたものと拝察いたしますが、差し支

えなければ、より詳しい情報を担当課（高齢者福祉課：22-3487）にお寄せいただければ



幸いです。 

 また、「猫をたくさん飼っている」とのお話につきましては、猫の多頭飼育のご相談は、

安房保健所（22-4511）が窓口となっています。市といたしましても、動物愛護の観点か

ら、不適切な飼育によるご近所への糞尿や鳴き声などによる生活環境への支障のご相談

がある場合には、当該住居の周辺パトロールを実施するとともに、実態を把握して飼い

主への声掛けなど対応しているところです。 

 このたびは、貴重な情報をお寄せいただき、誠にありがとうございました。 

 

【R5.5.17回答】 

 

【日東交通の路線バスでの Suica対応，シグルリバスの継続について】 

内容 

 

日東交通の路線バスのうち、館山営業所の路線バスは Suicaが導入されない状態が続

いてきたが、最近になってカードリーダーが新しく設置されたバスが徐々に増えてきて、

これはようやく使えるようになると楽しみにしている。   

 利用開始日についていつからになるか見込みは把握されていますか？また JRバス関東

でも Suicaが合わせて利用できるようになれば、館山市内の路線バスにおいて Suicaの

導入が完了することになり、その利便性向上は計り知れない。 

 シグルリのラッピングバスについて今月をもって終了したが、沼津市や大洗町はアニ

メによる地域活性化を継続しており、シグルリのバスが市内線の利用促進に貢献してい

たため、それによる利用者増の効果があったと思う。    

 第 2弾のラッピングデザインやコラボ企画の予定はありますか？ 

 

【R5.4.29受理】 

回答 

 

このたびは御意見をお寄せいただき、ありがとうございます。 

 はじめに、路線バスへの交通系 ICカード導入についてですが、担当部署からバス事業

者（日東交通）に確認したところ、「運用の都合上、ICカードリーダー設置車両が館山エ

リアで運行されることもあるが、導入を決めたわけではない」とのことでした。 

 JRバス関東を含めたバス事業者 2社からは、「現在のところ交通系 ICカードの導入は

未定」と伺っています。交通系 ICカードの導入には多額の初期費用や運営費用がかかる

ことから、路線バスのキャッシュレス対応については、市としてもどのような形態が最

適か、引き続き関係機関と連携し検討していきたいと考えているところです。 

 次に、「戦翼のシグルドリーヴァ」ラッピングバスについてですが、本年 4月をもって

運行が終了しました。ラッピング期間中、特に放映直後は、多くのファンの方にバスを

ご利用いただいたことから、市としても利用促進につながる取組であったと認識してい

ます。 

 現在のところ、第 2弾のラッピング等については予定されていませんが、いただいた

御意見を参考に、引き続き公共交通の利用促進や観光客誘客に向けた取組等を検討して

いきますので、御理解のほどよろしくお願いいたします。 

 

【R5.5.18回答】 

 


